
VICTORIAS ESPIRITUALES EN EL ALMA 
6 Parte  “IDENTIFICANDO LA CAPACIDAD DE ASOCIARNOS  

CON LAS PERSONAS CORRECTAS” 
TITO 3:1-7 (TLA)… LEER. 
---En la últimas semanas hemos edificado y hemos aprendido sobre cómo LA ORACIÓN como elemento 
de IDENTIFICACIÓN es una de las actividades primarias que un cristiano debe implementar en su vida    
y caminar de Fe. 
--Así como el Señor le puso a prueba al pueblo de Israel en el desierto, el radar de IDENTIFICACIÓN    
de los asuntos hostiles es su ALMA. 
--Debemos cada uno de nosotros, por la Fe, estimularnos a mantener una vida diaria de ORACIÓN          
y creer que el Señor nos ayudará y Su Espíritu traerá Su Luz en cada área oscura de nuestra ALMA       
con el propósito de que tengamos DIRECCIÓN Y PROPÓSITO en cada paso de Fe que hagamos. 
 Ahora, para dar paso al próximo asunto hostil a IDENTIFICAR en el ALMA, permítame hacer una 

acotación fundamental e importante para nosotros los que hemos nacido de nuevo. 
JUAN 14:16-17 (TLA) “Y yo le pediré a Dios el Padre que les envíe al Espíritu Santo, para que siempre 
los ayude y siempre esté con ustedes. Él les enseñará lo que es la verdad» Los que no creen en Dios       
y sólo se preocupan por lo que pasa en este mundo, no pueden recibir al Espíritu, porque no lo ven ni lo 
conocen. Pero ustedes sí lo conocen, porque está con ustedes, y siempre estará en medio de ustedes”. 
 
 HAY UNA DIFERENCIA ENTRE EL ESPÍRITU SANTO ENSEÑANDO LA VERDAD Y LA OBRA 

DEL ESPÍRITU SANTO ENSEÑANDO LA REALIDAD DE DIOS 
--LA VERDAD DE DIOS está expresada de muchas maneras (El sol, la luna, los animales, las plantas…        
la creación completa). 
--La obra del Espíritu Santo consiste en revelarse a nosotros a fin de guiarnos a toda realidad, 
--La Revelación del Espíritu nos muestra LA REALIDAD DE DIOS. 
--El deseo de Dios es que NO solamente LO CONOZCAMOS DE VERDAD, sino que subamos de 
dimensión y lo conozcamos en SU REALIDAD 
--Y la REALIDAD DE DIOS está en Su Hijo… “CRISTO JESÚS”… Y es esa REALIDAD que debe ser 
manifestada en nuestras vidas. 
 
 EL ESPÍRITU SANTO ANHELA LLEVARNOS A QUE LA PALABRA DE DIOS SEA  

UNA REALIDAD EN NOSOTROS. 
--Entre LA VERDAD DE DIOS Y LA REALIDAD DE DIOS solo existe un elemento que hace la diferencia: 

  “LA OBEDIENCIA”. 
--LA REALIDAD DE CRISTO lo llevó en OBEDIENCIA a la Cruz. 
FILIPENSES 2:8 (RV60) “Y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose 
obediente hasta la muerte, y muerte de cruz”. 
LEVANTE SU MANO Y DIGA FUERTE: “Necesitamos ser OBEDIENTES a la Palabra de Dios, para que 
esa VERDAD se haga una REALIDAD en nuestras vidas”. 
--El anhelo ardiente de Dios es que Su REALIDAD que es Cristo en nosotros sea el elemento  
de convicción para que otros lleguen al “CONOCIMIENTO DE DIOS” 
ROMANOS 8:19 (RV60) “Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación  
de los hijos de Dios”. 



 ES NECESARIO E IMPORTANTE QUE CRISTO SEA EVIDENCIADO EN NUESTRA VIDA 
PARA QUE LO QUE CONVENZA AL MUNDO DE PECADO SEA LA REALIDAD EXPRESADA 
EN NOSOTROS. 

--El Espíritu Santo nos ayudará por la Fe a que la VERDAD DE DIOS se haga REALIDAD en nosotros. 
 
 AHORA PROCEDAMOS A IDENTIFICAR ESTA VERDAD PARA QUE SE HAGA REALIDAD  

EN NUESTRAS VIDAS. 
JOSUÉ 10:36-37(RV60)  “Subió luego Josué, y todo Israel con él, de Eglón a Hebrón, y la combatieron. 
 Y tomándola, la hirieron a filo de espada, a su rey y a todas sus ciudades, con todo lo que en ella tenía 
vida, sin dejar nada; como había hecho a Eglón, así la destruyeron con todo lo que en ella tenía vida. 
 
--Cuando Israel entra a poseer la Tierra Prometida, Dios los lleva a Jericó y por la Fe hacen que 
gobiernen sobre EL DOBLE ÁNIMO, después en “Hai” les trabajó LA MENTALIDAD DE ESCASEZ,   
luego toman Jerusalén y gobiernan con autoridad sobre la AUTOJUSTIFICACIÓN, hasta que llegan  
a Hebrón. 
--Pero la toma de Hebrón es una tan fuerte REALIDAD que nosotros por la Fe, ahora la debemos hacer 
REALIDAD en nuestras vidas. 
 Israel  es la VERDAD de una nación terrenal que habla de la REALIDAD de una nación espiritual 

que es la Iglesia. 
 Hebrón es una montaña… que tiene dentro un significado y una riqueza. 
 Hebrón significa: “EL LUGAR EN DONDE ASOCIO O VINCULO” 
 Hebrón representa: “LA HABITACIÓN ESPIRITUAL DE NUESTRA ADORACIÓN” 

--En nuestra ALMA existe ese elemento llamado “ASOCIACIÓN” 
 
 TODOS TENEMOS UN LUGAR EN NUESTRA ALMA LLAMADO “HEBRÓN” Y ESE 

ELEMENTO SE ACTIVA EN NOSOTROS PORQUE DIOS NOS CREÓ COMO SERES 
“COMUNITARIOS”. 

--Nuestra vida NO existiría en términos de PLAN Y DISEÑO ETERNO en la soledad…Por eso el Señor 
dijo que NO es bueno que el hombre esté solo y NO fue en referencia al matrimonio. 
RECIBA ESTO EN SU ESPÍRITU: “Estar solo es NO tener la capacidad de ASOCIACIÓN”. 
--Dios nos creó con un diseño particular llamado “VINCULOS”. 
--Como seres creados por Dios sabemos LA VERDAD… pero en este punto será importante  
y determinante que conozcamos, entendamos y accionemos en “LA REALIDAD”. 
--Porque LA REALIDAD DE DIOS en nosotros es que HEBRÓN sea un lugar seguro donde  
nos ASOCIAREMOS unidos por el resto de nuestra vida. 
 
RECIBA ESTO EN SU ESPÍRITU: “Nuestra victoria en Cristo siempre estará asegurada si tomamos  
muy en serio con quien o quienes vamos a ASOCIARNOS (Matrimonios, amigos, socio empresarial) 
 
--Si la DECISIÓN de escoger lo hacemos en nuestra humanidad (ALMA), lastimosamente NO vamos            
a poder escoger bien como nos conviene… Porque solo Dios (Espíritu) sabe lo que nos conviene. 
ROMANOS 8:26(RV60) “Y de igual manera el Espíritu nos ayuda en nuestra debilidad; pues qué hemos 
de pedir como conviene, no lo sabemos, pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos 
indecibles” 



 EL ESPÍRITU SANTO INTERCEDE POR NOSOTROS PARA QUE EN NUESTRA ALMA          
SE ACTIVE CORRECTA Y SABIAMENTE EL ELEMENTO DE “LA ASOCIACIÓN”. 

--Para que podamos VINCULARNOS Y ASOCIARNOS con las personas correctas. 
--Para que nuestras conexiones sean conexiones sanas y llenas de los propósitos eternos de Dios. 
 HEBRÓN ES UNIR Y HACER ALIANZAS EN TODOS LAS ÓRDENES DE NUESTRAS VIDAS. 

--Para cada uno de nosotros, como hijos amados de Dios, va a ser IMPORTANTE y DETERMINANTE 
con quienes vamos a hacer ALIANZAS en nuestra vida... (JOSUÉ 14:6-14 RV60 LEER) 
 
--CALEB entendió en su espíritu que si él lograba posicionarse en Horeb, entonces toda su generación 
iba a estar bien UNIDA, ASOCIADA Y VINCULADA y que su generación  NO  iba a fracasar en cuanto    
a seguir adelante con El Propósito De Dios. 
--Así que en este punto será necesario e importante que logremos IDENTIFICAR, con la ayuda de  
LA MULTIFORME GRACIA DE ESPÍRITU SANTO, la diferencia entre: 

“JUNTARNOS POR UN MOMENTO… Y ASOCIARNOS PARA SIEMPRE” 
1- JUNTARNOS POR UN MOMENTO significa que podemos estar por un tiempo definido 

 y marcado, en un mismo lugar determinado,  trabajando o compartiendo algunos asuntos 
laborales y generales que no implican intimidad.. 

      2- ASOCIARNOS PARA SIEMPRE: Esto significa que tu credo será mi credo, que tu Fe será mi Fe,   
que tu Dios será mi Dios, que nuestras familias amarán y servirán al mismo Dios y que nuestros hijos 
amarán, servirán, honrarán y tendrán intimidad con el mismo Dios. 
--El problema es cuando mezclamos TIPO DE FE, TIPOS DE CONVICCIONES Y SOBRE TODO,   
TIPOS DE CREDO, pues es Dios quien nos enseña a lo largo de Su Palabra  que cuidemos de NO 
MEZCLARNOS o ASOCIARNOS con personas que NO compartan nuestra misma FE, CONVICCIÓN  
Y CREDO pues esto afectaría de MANERA GENERACIONAL nuestra vida espiritual, nuestro caminar   
de Fe, nuestra manera de pensar y el Propósito y Destino Eterno de Dios para con nosotros. 
 
 PARA PODER EXPERIMENTAR LAS MEJORES Y SABIAS ASOCIACIONES EN NUESTRAS 

VIDAS, VAMOS A TENER QUE ECHAR MANO DEL DISCERNIMIENTO QUE ES UNA 
FUNCIÓN PRINCIPAL QUE SOLAMENTE SE ACTIVA A TRAVÉS DEL ESPÍRITU 

--Cuando Jesús  fue a comer con los pecadores e incrédulos lo hizo porque NO estaba en discusión  
la mezcla… esa era Su Misión… ir a salvar y rescatar a los que vivían en pecado. 
--Cristo Jesús estaba allí para traer salvación a sus ALMAS, mas nunca se mezcló con ellos ni tampoco 
hizo ASOCIACIONES con esas personas. 
--En este tiempo va a ser importante y determinante que le pidamos al Espíritu Santo que nos ayude       
a IDENTIFICAR correctamente con qué tipo de personas debemos ASOCIARNOS. 
--Necesitamos la Gracia y el Favor de Dios en nuestras vidas para hacer  las más sabias 
ASOCIACIONES que nos llevarán a NUESTRO PROPÓSITO Y DESTINO ETERNO EN DIOS. 
 
RECIBA ESTO: “Nuestro espíritu tiene que ser direccionado por Dios para que nuestra ALMA Y 
EMOCIONES  NO le ganen la partida al DISCERNIMIENTO ESPIRITUAL” 
--A medida que el principio de LA ASOCIACIÓN CORRECTA se haga REALIDAD  en nuestra vida  
nos acercaremos más y más a cumplir El Propósito Eternos De Dios aquí en la tierra de los vivientes.  
…En Cristo Jesús, 
Pastor Aarón Bernal 


